だと気づきました

えるようになり、世の中

なくしているだけ」と思 議はない、自分がつまら

のいろいろなことが同じ

インタビュ 矢板の未来を幼り

会長

矢板市女性団体連絡協議会

坪内智子さん

「和服を着て幼稚園のPTAに出ると、

望まれていると考え

せんが、何事も嫌々やる 瀬先生の講座で、「この 違ってくるでしょう?」 方を変えて、私は望まれ と進みません。少し考え 講座に、嫌々参加されて だと思っただけで思考が いる方もいるかもしれま てここに参加しているの

と言われました。 過日、宇都宮大学の広

修会などの企画のときは、 鑑賞・見学施設、何かお と考えるようになり、研 せっかくやるなら楽しく」 らないで、努力しよう。 楽しみを作ることで皆さ を作って出かけるように 事前に調べ、「ついで」 目的の場所のほかに芸術 いしい物を食べる場所を 「ついで」をつくる しました。ちょっとした それからは、「がんば 楽しむために、

と生け花のボランティア 生まれるのだと思います。 もこのようなところから うになり、人との「和」 をしていますが、 案外見落としがちなこと ではないでしょうか。 今、やしお苑で、喫茶 ボランティア活動を! 多様性を尊重できる そこで 電話をしたら ると思います。 でも、その前に解決しな をしましょうということ。 行政の協働のまちづくり

からは、「つまらない会

しかし、

その話を聞いて

重いこともありました。 ならなくなり、少し気が

> 暇に見えたんでしょうね。 何か役をやっ て〈ださいと言われ、つい、ハイと言 てしまいました。神戸で生まれ育 えていくことが必要だと たやり方を、具体的に考 も大切です。 ボランティ と受け止めることがとて ています。 それをきちん け出し、多様性を尊重し る」という考え方から抜 からは「~してあげてい にいろいろな個性を持っ ア活動であっても、これ 出会う高齢者の方は本当 実社会に出ないまま結婚して3年目 に矢板に転居、そんな私の社会性は PTAではぐくまれました」とおっ 坪内さん。矢板に暮らして30年 て生まれた明るさとポジティブ思考

まず不公 様々な人との出会いを糧に学び続け ている姿を見て、前号に登場した坪山 岩男さんが紹介してくださいました。

つながりの中から、 ・優しさ、思いやり、 づくりを いたわりのコミュ ニティ

うということは、市民と 市民力を発揮してもら 平感を無くす事から 市民力は人

ければならないことがあ て受け付け開始の時間に 教室に参加しようと思っ 例えば、公民館主催の 「もう定 律にケアするほうが楽で

うプラン重視の考え方でし まり、デザインが先になり、 個人が追求していくやり方 なことが必要かという事を、 持っている人から頂くとい アイデアを専門的な知識を 次にどんな家を建てるかの まずお金の返済計画をたて、 プランはその後にくるよう に変わってきています。つ しい生活をするためにどん た。しかし、今は徐々に楽 今までは個人の資産を考え、 介護に当てはめると、一斉 になってきました。 これを 例えば家を建てるとき、 プランからデザインへ

な会議に出席しなければ

会長になって、いろいろ

んが楽しく参加できるよ

思います。

市民力は、

女性団体連絡協議会の

らそこに参加するようになっ があり、人と人のつながり どこか平等でないなという れ方やお金の使い方など、 買いそびれた人が多かった ります。 なぜでしょう?ま 断られるというケー スがあ 員になりました」と言って ていくのだと思います。 いたわりが出てくれば、自 の生活する身近なところに 発揮したいとは思わないの 感じがあります。 このよう ことなどを聞き、情報の流 た、市民大学のチケットを の中で優しさ、思いやり、 きちんとしたコミュニティー ではないでしょうか?自分 は市民が社会のために力を な不公平感があるところで ません。 す が、 インをつくらなければなり ん。そして、個人のニーズ で負担しなければなりませ いと思った時は、自分たち よりよいサービスを受けた れないと、文句も出ます。 負担に見合ったものが得ら きりと意思表示もします。 まざまな個性を持ち、はっ 増しますが、その世代はさ ています。二〇〇七年から 約時代への流れになってき と、ケアのされ方は一人一 にきめ細かく対応したデザ ているということです。 人微妙に違うやり方を求め 二〇一五年には高齢者が急 介護は、措置時代から契

てきました。 があるかもしれないと思え ボランティア活動のやり方 幸せを感じることのできる る方も人間の尊厳を考え、 ろです。介護する方もされ を持ち、勉強を始めたとこ 方があることを聞いて興味 クター」のケアという考え の自立支援に力点を置く 「アクティビティ 知人から、介護される人 ディレ

ろな悩みを抱えているのが ちと話すと、本当にいろい 若い子育て中のお母さんた 高齢者の方だけでなく、 包括支援センターを次世代育成のための

きたいと思います。

ポジティブ思考で歩んでい の近くなった夫とともに、 をしながら、定年で距離感

歩前をゆっくり各駅停車

介護される側に立つ 対応する必要があるのでは さんです。 SOSを発信できないお母 わかります。しかし問題は、 と思います。 バックアップするための包 同じように、若い人たちを ません。そのことを考える 民と協働で目の前の現実に 括支援センターを作り、市 す。例えば、高齢者福祉と 必要になってくると思いま と、どうしても行政の力が いし、手の貸しようもあり なければ、受信しようがな 発信してもらわ

発症し、 ました。しかし、好奇心旺 かで無病息災ではなくなり うするためには、自己選択 自分の「葬送の曲」を決め のこの時より一日、一時間、 前に膠原 (こうげん) 病を 事だと思っています。 五年 できる器をたくさん作って て子どもに託したりしてい トをつけたり、母親の成年 目己決定していくことが大 ます。 自分らしく人生を全 自己選択するということ 盤な心の目と耳と口で、今 後見制度の取得をしたり、 私は、エンディングノー 自分らしく生きるとは 物を見る目も不確